

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1.25 ptas. en toda España.
Estranjero, 2.25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Miércoles 20 de Febrero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

NOTAS Y COMENTARIOS

En pro de la agricultura

Es verdaderamente consolador abrir las páginas de la *Gaceta* de estos días. En ellas vemos que se dedica atención preferente a la agricultura, dictando medidas para protegerla y para fomentar su desarrollo. Por los reales decretos que tenemos a la vista, venimos en conocimiento de que se ha creado una Junta Agronómica, con altas misiones para atender a las necesidades de la agricultura, pero que cuidará, en particular, del establecimiento y enseñanza de las plagas del campo, de las estadísticas agrícolas y de asuntos generales diversos. Para ello, el nuevo ministro conservador, formula las disposiciones necesarias, encaminadas al funcionamiento de dicha Junta.

Después vemos que fija su atención el consejo de la corona, en aumentar el arbolado de los montes y en su concepto, esto se conseguirá si se posea una buena guardería que ponga tan preciada riqueza a cubierto de los daños y de las demás detenciones, que en su concepto, a diario la merman y amenazan destruirla; para ello, el Sr. González Besada, con muy buen acuerdo, ha creído necesaria la formación de un reglamento para la organización, servicio y disciplina del cuerpo de guardia rural.

En diferentes ocasiones, desde estas columnas hemos hablado sobre la necesidad de proteger el arbolado, de atenderle, pues que además de mejorar las condiciones climatológicas de un país, es un capítulo de ingreso muy considerable para los propietarios de terrenos donde aquéllos crecen y desarrollan, sin necesidad de excesivos gastos.

En otro decreto vemos que se dictan disposiciones para la distribución de premios a agricultores y ganaderos. En los presupuestos formados por el partido liberal se consignó en el capítulo 7.º, artículo 3.º, 50.000 pesetas para premios, mediante concurso.

El actual ministro de Fomento ha creído haber llegado el caso de proceder a la distribución de aquella cantidad y por medio de un decreto le ha hecho. Ha tenido en cuenta para ello, la importancia de las distintas regiones agronómicas. En esta distribución, la región de Baleares se verá favorecida con los siguientes premios: para el cultivo cereal, un premio de 500 pesetas, teniendo en cuenta la asociación de este cultivo con la ganadería; para el cultivo del olivo y fabricación de aceites, un premio de 1.500 pesetas.

El lector, seguramente preguntará: ¿quién otorgará estos premios? En el mismo real decreto se menciona. Por lo que respecta a Baleares, tendrá que constituirse una junta calificadora compuesta de un presidente, que lo será el Comisario Regio de Agricultura más antiguo de los que residen en la capitalidad y cuatro vocales, que serán el ingeniero jefe de la región y tres representantes de las Cámaras Agrícolas ó entidades de este carácter que existan. Los premios tendrán que concederse antes del día 1.º de Noviembre, con el objeto de que su importe se cobre al corriente ejercicio económico.

Estamos muy acostumbrados a que se dicten disposiciones. Lo que hace falta es que éstas sean atendidas, conforme las intenciones del legislador. Las de que llevamos hecho mérito, no pueden ser más beneficiosas para la agricultura; sus fines son atender a las necesidades de ésta de que tan necesitada está. Todos debemos, pues, prestar nuestro apoyo y sin duda a ello debe la circular que el director general de Agricultura, señor vizconde de Eza ha dirigido a las asociaciones agrícolas para emprender el desarrollo de la obra de educación al agricultor, conforme son los

deseos del Ministro. Por esto es que cree que la agricultura, como fuente de producción, necesita más que de una transformación radical de servicios, una obra de perseverancia y en especial de educación. Y estas indicaciones de la dirección, encaminadas van a buscar el apoyo de las instituciones sociales y económicas.

Esto nos hace pensar, precisamente, en la oportunísima proposición que en el seno de la Comisión Provincial ayer hizo el diputado D. Juan Lliteras, quien entendió que la corporación debía prestar su apoyo pecuniario al Congreso Agrícola Catalán-Balear que en breve se ha de celebrar en la populosa villa de Manacor. Pidió nuestro amigo, que la Diputación votara un crédito de 500 ptas. para contribuir a sufragar los gastos de dicho Congreso é hizo presente que el Ayuntamiento de Manacor había acordado un crédito de 7000 pesetas, con igual objeto. Es por todos conceptos atendible la proposición del Sr. Lliteras, pues que con ella se tiende a fomentar esas manifestaciones de la agricultura, que sirven para divulgar nuevos conocimientos, nuevas aplicaciones para el cultivo, nuevos medios de desarrollar la producción. Los diputados, prestaron su más completa adhesión. Ahora lo que hace falta y así lo esperamos, es que la Comisión de Hacienda atienda la moción del Sr. Lliteras y proponga de conformidad con éste, en todas sus partes.—V.

HOJA LITERARIA

¡Pobre ciudad!

¡Pobre ciudad! ¡Pobre Barcelona mía! Hoy te he visto un poco pálida. Todo estaba igual, si se quiere: las tiendas abiertas, las gentes por las calles ó sus quehaceres, ni más aprisa ni más despacio, el ruido igual de tantos carruajes. Pero, no sé... parecía que se veían más hombres ó menos mujeres... no sé... y en las plazas faltaban muchos niños. ¿Cómo se encuentran a jugar los niños en la plaza? ¡Ver niños en la vía pública da una confianza, una alegría! Pero cuando los niños no están, su vacío parece llenarlo el miedo.

Y ayer «no pasó nada»; ni hoy tampoco. puede ser. Sin embargo, a cada instante parece que va á oírse el triste estruendo. Aquella institutriz inglesa tampoco estaba hoy en el paseo con su educanda, como solían cada mañana. He entrado en una tienda, y el tendero estaba triste. ¡Pobre tendero! Eso pasará, eso pasará.

¡Pobre Barcelona! ¿qué culpas estás pagando? Eres un poco jactanciosa, si, un poco fachendera—ya te lo han dicho, te está bien; pero por esto mismo da más pena verte así, mustia y alicaída. Mejor te sientan las grades conomociones, cuando negrean las plazas y brillan los solares, y se cierran las puertas con estrépito, y la muchedumbre grita y corre... y rie á veces en el terror á grandes carcajadas un poco histéricas; cuando las calles quedan bien desiertas al paso de las patrullas, y las plazas tomadas militarmente en sus bocacalles, con el blanco vacío en medio; pero las cabezas asoman por todas partes sonriendo ya á la esperanza de que todo aquello va á pasar, y la ciudad quedará.

JUAN MARAGALL.

Arte y artistas

La última obra de Ricardo Strauss, una composición titulada *Coro de bardos*, (op. 55) ha sido ya ejecutada en Breslavia, Auzburgo y Dresde.

Por orden ministerial la marcha militar suya ha sido destinada al regimiento de cazadores de la Guardia núm. 1.º, con prohibición de que pueda ejecutarla ningún otro cuerpo de música del ejército alemán.

En San Petersburgo la Sociedad de música moderna organizó una sesión especial de composiciones de Max-Reger, para la cual consiguió la presencia del autor, que dirigió sus obras *Sinfonietta* y *Serenata*.

El compositor bávaro es uno de los que van al frente de la modernísima escuela alemana.

Otro de los maestros modernos más ensalzados es Gustavo Mahler, el actual

director del teatro de la Ópera Imperial en Viena.

Ya se anuncia la primera audición de su *Séptima sinfonía*, que no tendrá lugar hasta el otoño.

La primicia de la ejecución la ha alcanzado la «Unión artística de Viena».

Otra de estas sinfonías, que son obras de proporciones colosales, que no menor, se ha oído en San Petersburgo por primera vez, dirigida por el director de orquesta de Berlín, Óscar Fried. Para esa composición había tenido que aumentarse la orquesta desde 70, que era el número ordinario, á 120 ejecutantes.

En medio de algunos trozos monótonos, la sinfonía produjo, en conjunto, grandiosa impresión.

La observación de un músico dió la característica de la obra:—«Malhar á la diabla au corpses».

UNA NUEVA VÍA INTERNACIONAL

El túnel de Mont-Blanc

Según los periódicos de Ginebra, han quedado ultimados los estudios para la construcción del túnel de Mont-Blanc. Dicha nueva vía de comunicación tendrá trece kilómetros de longitud total, con sus bocas de entrada en Entreves y Chamounix. Según los cálculos del ingeniero M. Jacquies, autor del proyecto del túnel, el coste del mismo ascenderá á 40 millones de francos, si se emplea la vía sencilla, y á 60 millones, en el caso de ser vía doble.

Los periódicos de Francia é Italia, países á los que aprovechará principalmente la construcción del túnel, se muestran satisfechos del proyecto, haciendo resaltar sus ventajas para el comercio y para el público en general.

En la actualidad, todo el tráfico de la Europa occidental pasa por Ostende y el San Gotardo, debido á que este itinerario es más corto; 16 que no ocurriría cuando se abra la nueva vía de comunicación Ginebra-Mont-Blanc, cuyo recorrido total será de unos 95 kilómetros. Pero hay más: al presente, las relaciones comerciales entre la Europa occidental y la oriental siguen el valle del Danubio; el *Orient-Express*, de París, se dirige por Strassburg, Munich, Viena, Budapest, Belgrado y Bucharest, á Constantinopla y Olesna. Inaugurando el túnel, dichos servicios se encontrarán mejor organizados, con enorme ganancia de tiempo, por cuanto el ferrocarril ganará 164 kilómetros avanzando por los valles del Po y del Save, para llegar á Belgrado.

DE PERSIA

El régimen parlamentario y la revolución

Como el funcionamiento de su régimen parlamentario está á punto de provocar una revolución en Persia, digamos á los lectores de LA ULTIMA HORA la situación actual de aquel país.

Lo anterior es el *casus belli* interno son éstos: El padre del Shah actual ó sea Mozaffar-od-Din, implantó en Persia, ya que no en el Oriente porque el Japón ya era país parlamentario, el régimen constitucional del Occidente; es decir, el propio de los grandes Estados europeos.

Los incipientes parlamentarios persas tomaron con tanto entusiasmo el nuevo régimen, que, al suceder al Shah su hijo habiendo circulado el rumor de que éste era contrario á tal sistema de gobierno, que consideraba impropio de su país, se aprestaron á luchar denodadamente por lo que ellos entendían una conquista brillante de la cultura y el progreso persa.

A tal efecto, dirigieron al Shah un Mensaje en que pedían contestación á estos principales puntos: Reconocimiento formal y expreso del Shah, de su condición de Soberano constitucional y no autócrata; limitación á ocho el número de los ministros; responsabilidad efectiva de éstos; reglamentación de las Asambleas locales y destitución de los funcionarios bozalos de los cargos y empleos del Estado. Al mismo tiempo que se enviaba este Mensaje al Shah, la revolución asomaba por el territorio persa, produciendo algunos desórdenes en algunas de sus principales ciudades.

En estas condiciones, el Shah, cediendo á la presión sobre él ejercida, que se apoyaba en un fuerte movimiento insurreccional, que ya iniciaba sus embates en Tabriz y en el mismo Teherán, dirigió un Mensaje de contestación al Parlamento reconociéndose como Soberano constitucional de Persia. Asimismo, ordenaba la destitución de M. G. Nans, ministro de Aduanas y Correos, y de Prien, administrador de Aduanas, ambos belgas, así como la de todos los funcionarios de la mismianacionalidad que también en Aduanas y Correos prestaban servicio.

Ahora bien: con esto no se resolvía la dificultad totalmente, porque dicha resolución engendraba una nueva, la relativa á la indicada destitución de empleados belgas que, en número de 38, desempeñaban cargos en Aduanas y Correos, y con los cuales el Gobierno tenía firmados contratos asegurándolos por ocho años en el ejercicio de su función, existiendo en tales contratos cláusulas relativas á las indemnizaciones á que dichos empleados

tendrían derecho en caso de destitución; indemnizaciones que ahora iban á sumarse unos miles de francos y á las que no iba á poder hacer frente el exhausto Tesoro persa.

En estas condiciones de apuro, surge la esperanza de la fundación próxima del Banco Nacional, con un capital de cerca de 70 millones de francos, y de contratar, á cuenta del mismo un empréstito, para solventar las deudas más urgentes.

Tales son los hechos hasta ahora conocidos. Ahora bien: ¿Cuál es la opinión general persa del nuevo régimen? Puede afirmarse que los ministros, los altos funcionarios, los sacerdotes, los comerciantes y el pueblo en general, son partidarios de la reforma, en la que las últimas clases confundidamente entrevén una nueva era de prosperidad para el país.

En cambio, ni el Shah cree en la eficacia del régimen, ni las clases aristocráticas que le rodean lo aplauden, y, por tanto que lo que sucederá en el futuro, puede ser grave, si ambas corrientes no se armonizan en formas intermedias, aconsejadas por una evolución racional. El juicio más sensato en este punto, descansando en creer que la implantación del sistema constitucional en Persia, fué algo precipitado, olvidando aquel principio, tan exacto en el orden de la naturaleza como en el de la política, á saber: que no puede procederse por saltos.

Así, pues, quizá la revolución contenida hoy, vuelva á estallar más grave mañana.

LAS MUJERES POLICÍAS

Dicen de Bruselas que el jefe de policía de Gante acaba de crear mujeres agentes en su servicio secreto.

El nuevo personal se recluta entre mujeres de cuarenta é cincuenta años, viudas ó solteras, y nadie, á excepción del jefe de policía, puede conocerlas.

Para su designación como agentes necesitan una gran moralidad. Tienen la obligación de dirigir al jefe informes sobre los asuntos que se les indiquen, que luego se hacen compulsar minuciosamente. Estas agentes de policía no tienen para qué comparecer ante los Tribunales. Su misión es la de una especie de indicadoras, pero sin ocuparse para nada de la vida privada de nadie. Su esfera de acción se relaciona con el interés general solamente.

El jefe de policía de Gante está persuadido de que una mujer inteligente y hábil puede descubrir más rápidamente que un policía los sitios en que se reunen los vagabundos y los malhechores, porque siempre se desconfía menos de una mujer que de un hombre. Una agente de policía transformada en vendedora de naranjas puede penetrar en sitios en donde un agente disfrazado no tiene acceso fácil.

El nuevo servicio comienza por una docena de mujeres-policías, y á título de ensayo durará un año. Si diere los resultados que se suponen entonces quedaría montado de un modo definitivo y con aquellas variantes que aconseje la realidad.

EL HAMBRE EN CHINA

El correo del Extremo Oriente trae estos días detalles horrorosos acerca del hambre en la China.

El doctor Woods, que escribe desde Tring-kiang-hw, comunica que los habitantes destruyeron sus casas para vender la madera y la paja á fin de procurarse el sustento.

Cada día fallecen centenares de personas.

El doctor Woods describe la visita que ha efectuado á uno de los campos donde se hallan acampados los pobres, en los cuales había verdaderamente unas 300 mil personas.

El espectáculo era espeluznante.

Otra carta, también muy interesante, del jesuita Lomas, dice que se calcula en un millón de personas las víctimas del hambre en la sola jurisdicción de Hsutchon.

Algunas familias que antes estaban en desahogada posición, ahora se ven obligadas á comer una sola vez al día un potaje de una mezcla de hojas y de raíces.

A estos horrores hay que añadir las fechorías de los malhechores.

Algunos negociantes chinos, aprovechando la exencención de derechos concedida á los cereales destinados á las víctimas del hambre, han acumulado grandes cantidades de trigo, que revenden á precios exorbitantes.

Los hambrientos comen las cortezas de los árboles.

Los alemanes en Marruecos

El periódico *Lo Katanzeiger* publica un artículo del mayor von Tschoudi, en el cual afirma que en su cargo de jefe de ingenieros del Sultán servirá los intereses alemanes sin salirse de los límites de la Conferencia de Algeciras.

No sabe todavía cuales serán sus atribuciones. El Sultán es el que tiene que decirlo.

Es muy posible que tenga á su cargo la instrucción militar de las tropas; pero sus atribuciones técnicas no son más que la heliografía y telegrafía sin hilos.

En su tarea será secundado por el capitán Wolff.

Esta carta del mayor von Tschoudi demuestra en absoluto el artículo de la *Gazette de Colonia* sobre la misión de los dos oficiales, pues resulta de ella que ha ido á Marruecos para instruir y reorganizar el ejército del Sultán, si éste lo pide, y para que Alemania se aproveche de su actividad, en los límites de lo legal.

El mayor von Tschoudi no es un agente de la casa Krupp como lo era su antecesor Rottemberg.

RETAZOS CURIOSOS

El diamante más grande

¡GOMO FUE DESCUBIERTO Y DONDE ESTÁ!

Nuestros lectores saben ya que el *Kohinoor*, el *Regente*, la *Estrella del Sur* y todos los demás diamantes considerados hace veinte años como gigantescos, y aun el soberbio *Excelsior* descubiertos en 1893, se han quedado chiquititos desde que dos años atrás se encontró en el Transvaal un diamante de más de tres mil quilates. Hoy vamos á completar nuestra información con la historia del diamante, que acaba de publicar la prensa extranjera con gran lujo de detalles. Personaje tan importante en el mundo de las joyas no se merece menos.

El propietario de la mina «Premier», donde fué encontrado este rey de los diamantes, es Tomás Cullinam, un hombre serio, de pocas palabras y aire reflexivo. Desde que adquirió la mina, obtuvo resultados sorprendentes. En dos años el yacimiento produjo cuatro diamantes de más de 300 quilates, dos entre 200 y 300, y nada menos que dieciseis entre 100 y 200. Tanta riqueza entusiasmó al mundo financiero. En poco tiempo, la mina estuvo rodeada de vías férreas, de grúas gigantescas, de máquinas de todas clases, destinadas á facilitar los trabajos de excavación. Pero ninguno de estos prodigios de la mecánica moderna estaba llamado á intervenir en el descubrimiento del mayor tesoro que encerraba aquel terreno. Como casi todos los diamantes célebres, el mayor del mundo fué encontrado por casualidad.

Una noche, después de un día de mucho trabajo, un hombre solitario bajaba por la abrupta rampa de la mina. Era el capitán Federico Wells, capitán de las obras, que se encaminaba á inspeccionar el estado de una parte del terreno. El día había sido muy caluroso; aun durante la noche, la temperatura era sofocante. Cansado del trajado y abrumado por el calor, nuestro hombre bajaba muy despacio, y de lado, para no resbalar, cuando de pronto, al llegar á la mitad del camino, hirió su vista el brillo de una enorme piedra, hundida casi por completo en el suelo. Echarle mano y arrancarla de su matriz, fué para Wells cuestión de un segundo.

Casi en el mismo espacio de tiempo, el minero se dió cuenta de que tenía en sus manos el diamante más grande que se había visto en el mundo, un cristal enorme, de 3.024 quilates, es decir, casi libra y media de peso. Como si fuese presa de un accidente, Wells se tambaleó y cayó sobre la cuesta, creyendo durante algunos instantes que todo había sido un sueño de minero. Pero pronto comprendió la realidad. Su mano crispada no había soltado la hermosa joya, y levantándose fué con ella á la oficina donde sus principales, inclusive el mismo Cullinam, estaban inspeccionando la cosecha del día; unos cuantos diamantillos chiquitines, turbios y casi sin precio.

Wells entró, y sin pronunciar palabra, entregó la piedra al director de la compañía, Mr. Mac Hardy, quien, á su vez, la puso en manos de Cullinam. Este, por su parte, no hizo otra cosa que mordirse el labio y encender una bombilla más de luz eléctrica. Después se procedió á pesar el diamante. Pero entonces se presentó una dificultad. En la oficina no había pesas suficientes para indicar los quilates de la preciosa piedra, hubo que recurrir á una pesa ordinaria de á libra, y aun esa no bastó.

El Dr. Molengraaff, geólogo oficial del Transvaal, y el hombre más entendido en diamantes que hay en el mundo, opina que el diamante de Cullinam no es un diamante entero, sino una parte de otro mucho mayor, que pesaría de 5.000 á 6.000 quilates. Probablemente este coloso se partió en cuatro pedazos á lo largo de sus planos de fractura. Casi puede asegurarse también que los otros tres trozos se encuentran en la misma mina; pero nadie sabe en qué punto, y es fácil que estén rotos en fragmentos más pequeños. Sea como quiera, el pedazo encontrado, es, no sólo el mayor diamante del mundo, sino también el más puro. Completamente incoloro, su transparencia es verdaderamente admirable.

El envío de la piedra á Europa fué objeto de muchas cavilaciones por parte de su propietario, pues ya puede suponerse si habría ladrones interesados en apoderarse de ella á cualquier precio. Por fin, se decidió, como lo menos expuesto, enviarla como una simple muestra de geología en paquete postal. De este modo no atrajo la atención de nadie y llegó sin accidentes á las oficinas que tiene en Londres la «Premier Diamond Mining Com-

pany». Inmediatamente fué asegurada en la mitad de su valor aproximado, ó sean dos millones y medio de duros.

Decimos aproximado, porque no es posible dar valor exacto á un ejemplar único. Hasta la fecha, se han presentado cuatro ofertas para comprar la hermosa piedra, variando el precio ofrecido en 10 millones 500.000 y 16.800.000 ptas.

En estos momentos, el monstruoso diamante se encuentra en un Banco de Londres, cerca de la casa de los diamantistas de Hatton Garden. Como sería peligroso estarlo sacando á cada momento para enseñarlo á los innumerables tratantes que se presentan solicitando verlo, se han hecho varias reproducciones en cristal, y estos modelos son lo único que se pone á la disposición del público.

Lo del alcalde de Almería

El ministro de la Gobernación señor Lacierva ha recibido un telegrama del alcalde de Almería, diciendo que no presentará la dimisión extrañándole le hubiera sido admitida.

Lacierva pidió en el acto los antecedentes, resultando que se recibió un oficio con el membrete de la alcaldía de Almería debidamente firmado y rubricado en que se consignaba la dimisión.

En su vista el ministro acordó mantener el nuevo nombramiento de alcalde por ser acto de su competencia y enviar al oficio de la dimisión con los telegramas á los tribunales á fin de que ellos depuren si existe delito de falsedad.

El asunto ha sido remitido al fiscal del Tribunal Supremo acompañando la dimisión original del alcalde y los telegramas.

Por telégrafo

Aeronautas en peligro—El «Proserpina»

Barcelona.—Los tripulantes del globo *Vértigo* peligraban á causa del fuerte viento. Al descender cayeron en el mar salvándoles varios obreros de una fábrica de Badalona. Ha londeado en este puerto el *Proserpina*.

La elección de Soriano

Madrid 19 (7:16 n).—Un periódico habla de que el Gobierno se propone estorbar la elección del señor Soriano en Valencia.

Combinación de Obispos

Se dice que en Marzo próximo el ministro de Gracia y Justicia señor marqués de Figueroa ultimaré la combinación de obispos.

Oficial arrestado

Madrid 19 (7:45 n).—Manresa.—Ha sido arrestado el oficial del Batallón de Reus, que, en nombre de sus compañeros, devolvió al diputado Sr. Soler y March una invitación, por estar redactada en catalán.

El presupuesto de Guerra

Se activa la confección del presupuesto de Guerra. En el mismo se aumentarán las partidas para la adquisición de artillería y para la enseñanza oficial.

Los exministros liberales

Madrid 19 (10:10 n).—Dícese que mañana se reunirán los exministros liberales, para proclamar jefe del partido al Sr. Moret.

Después se ausentará de Madrid el señor Montero Ríos.

Cumplimentando

El cuerpo diplomático cumplimentó á la princesa Beatriz, madre de la Reina Victoria.

Noticias de Palacio

Madrid 19 (11:10 n).—El *Herald de Madrid* afirma que al nacer el heredero abandonarán el Palacio Real los infantes, é insinúa la probabilidad de temporales ausencias de la Reina María Cristina.

Voto de confianza

Paris.—La Cámara aprobó el voto de confianza al Gobierno, por 384 votos contra 33.

Querrela

Madrid 19 (10:15 n).—Se ha presentado una querrela por falsedad contra los autores del documento falso que figuraba la dimisión del alcalde de Almería.

Discurso del Kaiser

Berlin.—El discurso del Emperador Guillermo II, en la apertura del Parlamento, ha sido muy optimista.

Reunión aplazada

Se ha aplazado para mañana la reunión que debía celebrar la minoría republicana en casa del señor Salmerón.

FABRA

Información

No hay banquete

Por motivos que ignoramos, se ha desistido, según se nos asegura, del proyectado banquete en obsequio del diputado a Cortes por esta isla, D. Alejandro Roselló de que días pasados se ocupó la prensa local, y en consecuencia han sido retiradas las listas que con aquel objeto se habían abierto.

D. Jaime de Borbón en Palma?

Por esta ciudad ha circulado la noticia de que se encontraba en Palma, hospedándose en el «Grand Hotel», el hijo del pretendiente D. Jaime de Borbón. Estas suposiciones las basaban en que un personaje que residía en dicho hotel, había recibido la visita de varias personas de esta capital, caracterizadas como carlistas. De nuestras indagaciones resulta que en efecto han existido tales visitas, pero se asegura que el personaje en cuestión no era el hijo del pretendiente, puesto que dicho caballero representaba unos cuarenta años de edad y además no se parecía en nada a D. Jaime de Borbón. Dicho personaje ayer salió para Barcelona.

Sermones cuaresmales

El P. Miguel Alcover en su discurso sagrado pronunciado esta mañana en la Catedral ha tomado por tema: *Inconveniente que es para los cristianos vivir en pecado venial*.

Muchos oyentes han asistido al sermón.

El P. Alcover ha patentizado la diferencia que existe entre el cuerpo y el alma; mientras el primero está formado del lodo, de la tierra que con nuestros pies pisamos, el alma es un soplo divino. El cuerpo se sostiene en la tierra; el alma se eleva a las regiones más altas, más puras, donde está Dios. Los cristianos se preocupan poco de la salvación del alma.

Mientras el sébio trabaja para obtener el nombre de tal escudriñando los secretos de la ciencia y el soldado acude en defensa de su patria deseando el uno y el otro poder trabajar más en pro de la ciencia y de la patria ¿podrá el cristiano, que profesa la fe de Cristo, ostentar con orgullo este nombre si no trabaja, no lucha por sus ideales?

Se extiende el error en demostrar la necesidad que tienen los cristianos de luchar con perseverancia para ganar el reino de los cielos, la salvación del alma.

De Instrucción

Ayer tarde se reunió en el despacho del Gobernador civil y bajo la presidencia de ésta la Junta Provincial de Instrucción Pública.

El señor Gobernador saludó a la Junta con palabras de elogio, manifestando sus buenas disposiciones para apoyarla en todos aquellos asuntos de interés y de justicia, contestándole los señores Morales y Fuster con palabras de gratitud y ofreciendo también a la nueva autoridad el apoyo de la Junta.

Después la Junta se enteró: De que don Juan Alejo Oliver y don José Mata habían sido nombrados maestros de las escuelas de Biniali y de Biniamar, respectivamente; y doña María Vaquer maestra de Salinas, en virtud del concurso único del último semestre de 1906.

De que don Tomás Homar había renunciado al nombramiento de maestro interino de Biniamar, por haber sido nombrado en igual concepto de la de Muro.

De que el médico municipal de Andraig había pasado la visita mensual a aquellas escuelas, habiéndolas encontrado en buen estado de higiene y salubridad.

De que se había llevado a efecto el traslado de la escuela de niñas de Marratxí, al nuevo local aceptado por esta Junta.

De que el Alcalde de Muro suplicaba se gestionara por esta Junta la pronta provisión de maestro para aquella escuela.

De que los maestros de San Joad daban cuenta de tener cerradas aquellas escuelas por orden del Alcalde a causa de la viruela.

De que había fallecido don Melitón Sagura, maestro de Petra; y en atención a la constante laboriosidad, celo e interés desplegado por el mismo en el desempeño de su carrera, la Junta acordó fue costear en acta el sentimiento que le había causado tan sensible pérdida.

Dada cuenta de una comunicación de la Junta local de Mahón, exponiendo los trabajos realizados por la misma durante el último semestre, vencido en 31 de Diciembre, acordó la Junta parecerle bien dicho trabajo y que las demás Juntas locales imiten en lo sucesivo a la de Mahón en cumplimiento de lo que está mandado.

Enterada también de una comunicación de la maestra de Cairmar, dando cuenta de no serle posible ocupar el nuevo local que se le tiene señalado para escuela y habitación, se acordó trasladar dicha comunicación a aquel Ayuntamiento y participarle que solo puede ser utilizado al efecto en el caso de que se halle en las mismas condiciones de cuando le visitó el Inspector.

Vista una instancia de D. Juan Fornés, propietario del nuevo local destinado a escuela de niñas de Montuiri, suplicando aplazamiento para enladrillar dicho local conforme se lo tiene ordenado y de conformidad con el informe emitido por aquella Junta local, se acordó acceder a dicha petición hasta que realizadas en las próximas vacaciones de verano, dé cuenta a esta Junta de haberlo hecho.

Oidas las manifestaciones del vocal señor Fuster, respecto de los presupuestos de la escuela superior de Manacor, se acordó pasen a informe del señor Inspector.

Acordóse también dar cumplimiento a la petición del alcalde de Palma sobre remisión mensual de listas de los alumnos que asisten a las escuelas de niños de este municipio para la adjudicación de gratificaciones a los profesores de aquellas escuelas que asisten más de 80 alumnos.

Oido el informe emitido favorablemente por el señor Inspector de primera enseñanza, en el expediente incoado por la maestra del Coll d'In Rebas, solicitando aumento de sueldo en su escuela, se acordó aprobarlo y elevar dicho expediente a la superioridad con informe favorable de esta Junta.

De conformidad con el informe emitido por el señor Inspector de primera enseñanza, se acordó autorizar el traslado de la escuela de niñas de Campos al nuevo local designado por aquel Ayuntamiento.

Vistas las instancias de los alcaldes de Felanig, Soller, Santa Margarita, Buñola, Mahón, San Lorenzo y Montuiri, solicitando instalación de escuelas con arreglo al Real decreto de 16 de Enero último, se acordó pasar dichas instancias a los vocales Morales, Juez y Fuster, para el respectivo informe.

Acordóse también devolver el expediente de jubilación municipal de D. Manuel Riudor, a la penencia compuesta por los señores Morales y Fuster. Pasar a la penencia de los señores Morales, Fuster e Inspector, el expediente gubernativo de D. Juan Clapés, juntamente con el certificado facultativo que se interesaba en el último dictamen. Oidas las manifestaciones del señor Morales respecto de la consignación de cantidades en el presupuesto para pago de atrasos de alquileres a la maestra de Ibiza señora Belli, y que todavía no percibe, se acordó pedir al alcalde que dé cuenta del estado del expediente administrativo que dice debe instruirse al efecto. Y se levantó la sesión.

Escuela Superior de Comercio de Palma

En nuestra sección telegráfica dábamos cuenta de que en la Gaceta se había anunciado la provisión por traslado y dotación con el sueldo anual de 3.000 pesetas de las cátedras en la Escuela Superior de Comercio de Palma, de Teneduría de libros y Contabilidad de empresas, de Economía política y Legislación mercantil, de Aritmética, Álgebra y Cálculo mercantil; de la Lengua alemana, de derecho mercantil internacional y Legislación de Aduanas y de Geografía económica industrial e Historia del Comercio. Los catedráticos numerarios de dichas asignaturas 6 que lo hayan sido, que deseen ser trasladados a las mismas pueden solicitarlas hasta el 7 de Marzo próximo. También pueden aspirar a ellas los profesores auxiliares de Escuelas de Comercio comprendidos en los reales decretos de 8 de Mayo, 22 de Agosto y 1 de Diciembre de 1903, si reúnen dos cursos de explicación en las respectivas cátedras. Todos elevarán sus solicitudes, acompañadas de la hoja de servicios, a la subsecretaría del ministerio del ramo, por conducto y con informe del jefe del establecimiento en que sirvan.

Notas del Carnet

DE VIAJE
Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Miramar, D. Celestino Piña, don Arturo Sastre, D. José Sacristá, D. Miguel Pons, D. Antonio Pons, D. Simón Socas, B. Melchor Socas, D. Juan Prats D. Felipe Portell, D. Guillermo Bargañera y señora, D. Miguel Oliver, D. Gaspar Barceló, D. Miguel Barceló, D. Jaime Busquets, D. Juan Fernández, don Juan Bannasar y otros.

Para Alicante han salido esta mañana en el vapor Isleño, D. Alfonso Figueras, D. Esteban López y señora, D. Raimundo García, D. Tomás y D. José García, doña Rosa Albertí, doña María García, D. Vicente Alcover, y buen número de artistas de la compañía Alegría, entre los que figuran el célebre imitador francés Mr. Robert Bertin y señora.

Para Ibiza ha salido en dicho vapor D. José Flores.

NECROLÓGICA
Poco antes de las doce de esta tarde se ha verificado el entierro del malogrado señor D. Miguel Mariano Ribas de Pina y Gallard.

Sus restos mortales han sido trasladados al lugar de Pina (Algaida) donde recibirán cristiana sepultura en el panteón que posee la familia del finado.

Reiteramos a esta la expresión de nuestro pésame.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en S. Felipe Neri.

A las seis exposición, a las diez Tercia y misa mayor.

Por la tarde, a las seis, rosario, sermón ejercicio propio de San Felipe Neri, estación y solemne reserva.

Otras funciones.—Mañana en el Oratorio de las Reparadoras, a las ocho, misa de comunión general con plática por el R. P. Francisco de P. Cuadras, superior de los jesuitas, y a continuación se impondrá el

escapulario del Sagrado Corazón a las señoras de la Asociación.

MILITARES

Servicio de la plaza para mañana.
Parada.—El Regimiento de Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Sr. Comandante de Artillería D. Luis Díaz Fernández Caserio.

Hospital y provisiones.—El primer Capitán de Artillería.
Vigilancia.—El 6.º oficial y clases del Regimiento de Infantería de Palma.
Paseo de enfermos.—El escuadrón de Caballería.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.
Entradas.—Precedente de Barcelona ha llegado esta mañana a las diez la polacra golata *María* con carga general.

Salidas.—Para Alicante e Ibiza ha salido esta mañana a las doce el vapor *Isleño*, con 28 pasajeros, la correspondencia y carga general.

Para sus respectivos destinos han salido esta mañana los veleros despachados durante estos últimos días.

Despachados.—Con destino a Cabrera se ha despachado el vaporcito del mismo nombre.

Para Ibiza con cargamento de efectos y explosivos, se ha despachado el pailebot *Balear*.

Noticias varias.—Hoy por causa del retraso ocasionado por el último temporal no ha llegado vapor correo de Mahón. Es esperado mañana saliendo por la tarde para el punto de su procedencia.

Procedente de Ibiza debe llegar mañana el vapor *Lulú*, saliendo por la tarde a la hora de itinerario para el puerto de Barcelona.

Mañana llegará precedente de Barcelona el vapor *Balear*.
Mañana por la tarde saldrá para Argel el vapor *Bellver*.

Memorandum

PARA MAÑANA
Santos del día.—Felix, obispo y los Setenta mártires.
Sol.—Sale a las 6 h. 34 m.; pónese a las 17 h. 33 m.

Luna.—Sale a las 12 a. 34 m.; pónese a las 1 h. y 26 m.

Cuarenta Horas.—En San Felipe Neri.
Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanig a las 7'40, 14 y 8'15 (mixto entre Santa María y Felanig).

De Palma a La Puebla: a las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor a Palma, Felanig y La Puebla a las 6'30 y 17'15.
De Felanig a Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

De La Puebla a Palma, Felanig y Felanig: a las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto) De Manacor a Palma, Felanig y La Puebla: a las 12'45.

Horas a que llegan los trenes para viajeros a la estación de Palma: a las 7'30, 9, 15'17 y 19 45.

Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13 y de 16 a 17.

Paquetes postales extranjeros: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13. Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 a 17. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Lista: de 10 a 17.
Aparatados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13'30.

Recepción de correspondencia oficial e impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos.
Expendeduría de sellos de 8'30 a 18.

Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración.
Mecados.—En Inca.
Vapores correo.—De Mahón de 5 a 6 el *Isla de Menorca*.

De Barcelona de 6 a 7 el *Belloer* y de 7 a 8 de *Ibiza el Lulú*.
Salida.—A las 18'30 para Mahón el *Isla de Menorca*.

Telegrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol a sol en la de Bajaf.—De las 8 a las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Soller e Ibiza y de 8 a 12 y de 15 a 19 en las de Andraig, Valdemosna, Inca, La Puebla, Alcudia, Pollensa, Manacor, Felanig, Artá, Capdepera, Marçadal y Alayor.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma.
Oficinas.—Horas de despacho: de 9 a 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Hacienda, y de 8'30 a 13 en el Gobierno militar.

Giro místico.—Despacho en el entresuelo de «Credito Balear» de 8'30 a 12.
Tranvías.—Salidas de Palma para Porto-Pf: De la plaza de la Libertad a las 5'50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana a las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Salidas de Porto-Pf para Palma: Desde las 5 mañana a 8'50 noche, salen dos coches cada 15 minutos.
Teatrales.—A las 20'30 en el Teatro Lírico.

Saio de agua

Se desea ceder en arriendo el predio «Avall de la Nou» del término de Manacor, propio para diversas industrias y particularmente para un molino harinero. Darán razón en Manacor, y pueden dirigirse las proposiciones a D. Francisco Nadal, calle de Amador, número 26 y en Palma, calle de Pueyo, número 20.

Estadística

Defunciones.—Día 14.—Melchor Carrió Vidal, soltero, 29 años, S'Indiolera, Miguel Forteza Forteza, 5 meses, Ballester, Jaime Albertí, 27 meses, Almudena, Margarita Juana Alomañy, *Cres Vermey*, Teresa Valls Segura, 7 meses, Rodríguez Arias, Germán March, casado, 49 años, Carmen 38 y Antonia Vaquer Crespi, viuda, 85 años, Marced 28.

Día 15.—Miguel Aguiló Forteza, casado, 58 años, Hospital, Mateo Palmer Salas, casado, 51 años, Hospital, Francisca Solor Barceló, soltera, 78 años, Salas 46, Catalina Obrador Fiol, viuda, 70 años, Puigdorffia 15, Francisca Torres Morer, 10 meses, Hospital, Pilar Ramis Zayas, casada, 39 años, Costa, Esperanza Colomar Salvá, viuda, 77 años, Bauló 7 y María Forteza Calafat, 7 meses, Rodríguez Arias.

AYUNTAMIENTO

SESION DE HOY
Esta mañana se ha reunido el Ayuntamiento en segunda convocatoria. Presidió el alcalde Sr. Roselló y Cazador. Asistieron los concejales Sres. García Orell, Martí, Triana, Roselló (D. Jaime), Barceló (D. Miguel y D. Bartolomé), Ramis (D. Antonio), Pou, Castañó, Planas, Mas, Sureda (D. Enrique), Truyols, Alemañy (D. Luis), Bestard, Calvet, Fuster, Compañy, Calafell, Sampol, Bonnin, Juan (D. Rafael), Bannasar, Ramia (D. Rafael), Obrador, Canet, Sureda (D. Juan), Estela, Pascual, Rebassa, Alemañy (D. J.), Oliver.

ACTA Y CUENTAS
Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

LIMPIEZA PÚBLICA
Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo el nuevo proyecto de reforma de la limpieza pública, acompañando las bases de la rescisión del contrato.

Se acuerda a propuesta del Sr. Alcalde, que de nuevo quede el asunto sobre la mesa, hasta tanto se reciban de Barcelona los precios de barreras.

LOS KIOSCOS
Se reprodujo un dictamen de las Comisiones de Gobierno y Policía y de Fomento y Beneficencia, proponiendo la instalación de kioscos en la vía pública, por cuenta del Ayuntamiento. Se da cuenta de que los Sres. Sampol y Alemañy no prestaron su conformidad, en el seno de la comisión, a la instalación de un kiosco en la plaza de Cort.

El Sr. Castañó hace presente que entorpecido de la indicación hecha por el señor Calvet en la última sesión, cree que la concesión de kioscos el Ayuntamiento puede hacerla, sin sujetarse a la vigente Ley de Obras públicas. Por tanto cree que se puede aprobar sin más adición que pedir la autorización del señor Gobernador.

El Sr. Calvet sostiene su criterio, que dice está ajustado a la Ley de Obras públicas, pues que esta señala que todas las obras de dominio público, deben hacerse por medio de subasta. Por esto es que los kioscos deben darse por subasta. Explica la forma en que esta debe hacerse, manifestando, que el que proyecta la subasta tiene el derecho de tanteo.

Insisten ambos señores en sus manifestaciones.

Luego, el Sr. Calvet se opone a que los kioscos los construya, por su cuenta el Ayuntamiento.

Interviene el Sr. Martí, haciendo algunas observaciones sobre el privilegio de los particulares que ahora tienen la concesión de explotar kioscos.

La discusión toma largas proporciones, hasta que el Sr. Alemañy (D. Luis) entra a defender el voto particular, que no se muestra conforme con que se instale un kiosco en la plaza de Cort.

Se pasa a votación el voto particular, siendo desestimado por 24 votos contra 10.

El Alcalde manifiesta que va a discutirse si procede ó no que el Ayuntamiento construya los kioscos por su cuenta.

El Sr. Barceló cree que no es conveniente que el Ayuntamiento se meta en esta empresa.

El Sr. Calvet entiende que debe concederse permiso a los particulares para presentar modelos de kioscos; pero que la construcción de estos y su conservación debe correr a cargo de los particulares.

Se pasa a votación el dictamen, que propone la construcción de kioscos por cuenta del Ayuntamiento, y la enmienda del Sr. Calvet. Se aprueba el dictamen por 25 votos contra 10.

UNA PARCELA SOBRAINTE

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el plano y oficio explicativo de la parcela sobrante de la casa expropiada en la calle de la Lonjeta, angular con la de la Estrella.

El señor Calvet usa de la palabra para decir que después de la tramitación seguida, procede que el Ayuntamiento declare si dicha parcela es ó no edificable, aunque él cree que no lo es.

El señor Canal se muestra de opinión de que la referida parcela, es edificable y por tanto procede que ésta se venda en pública subasta general.

Se pasa a votación si es ó no parcela edificable. Se aprueba que esta no es edificable por 19 votos contra 15.

El señor Canal, en vista del anterior acuerdo, propone que se anuncie la venta en pública subasta de dicha parcela.

El señor Martí propone que esa subasta, conforme a la Ley, debe tener lugar entre los propietarios colindantes.

El señor Calvet propone que la parcela se anuncie a pública subasta, previo el dictamen de la Comisión de Obras é informe de los síndicos.

Se aprueba la proposición del Sr. Calvet por 16 votos contra 14.

ASUNTOS VARIOS

Se lee un oficio del Capitán General reclamando las credenciales a favor de los licenciados Bartolomé Oliver Palmer y Miguel Mulet García significados para los cargos de guardia municipal.

Se da cuenta de un oficio de la subsecretaría de Instrucción Pública, trasladando una Real orden referente a la necesidad que tiene el Ayuntamiento, junto con la Diputación, de señalar el local en el que se ha de instalar la Escuela Superior de Comercio de Palma.

Seguidamente se lee otro oficio del Director del Instituto, trasladando la misma Real orden.

Después de la lectura de estos dos documentos, el Sr. Alcalde da cuenta de una entrevista con el presidente de la Diputación, relativa a la elección del local que se pide. Dice que entre ambos se convino en que sea el edificio del Consulado. El Sr. Alcalde propone la confirmación de este convenio.

Así se acuerda y en su consecuencia se conviene en que el Ayuntamiento ceda la mitad del alquiler del edificio del Consulado.

Se aprueban los extractos de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento que deben ser publicados en el *Boletín Oficial*.

Se lee un dictamen de la Comisión de Abastos proponiendo la instalación de mesases reguladoras para la venta de carnes y dos puestos para la venta de patatas y verduras.

Se acuerda dar toda la importancia que se debe a este asunto, y como la hora es avanzada, resuélvese suspender la sesión hasta mañana a las doce.

Pero antes de hacerlo, el alcalde da cuenta de una solicitud pidiendo permiso para instalar unos columpios en la puerta de Jesús. Manifiesta que le concedió creyendo que era para la feria de Ramos. Se acuerda no conceder dicho permiso hasta dicha fecha.

A propuesta del señor Alcalde se acuerda que el Ayuntamiento coopere al homenaje que se organiza en honor del señor Ramón y Cajal.

El señor García denuncia unas obras que se efectúan en San Jordi.

Se suspende la sesión hasta mañana a las doce.

COMERCIALES

Valores Locales
Día 20 de Febrero de 1907.

	Dinero
Crédito Balear	97'00
Fomento Agrícola	90'00
Acciones Vapores Islaña	75'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	103'00
Acciones Salinera Española	105'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	100'00
Ferro-carriles de Mallorca	80'00
Alumbrado por Gas	110'00
La Económica	105'00
Bonos Municipales	44'00

Valores Páñileses
Oficial del día 19 Febrero

4 por 100 interior contado	82'95
5 por 100 amortizable	100'95
Banco de España	435'50
Tabacos	392'50
Frances	109'00
Libras	27'64

Barcelona (Bolsa) día 19 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes	82'90
Id. próximo	80'00
5 por 100 amortizable	101'30
Nortes	68'85
Alicantes	101'70
Oranes	29'40
Frances	109'00
Exterior de París	95'30
Renta Francesa	95'62

Barcelona (Bolsa) día 19 6 tarde

4 por 100 interior fin de mes	82'87
Nortes	68'15
Alicantes	101'55
Orenses	00'00

Precio de las maderas

Según nota facilitada hoy por los almancenistas Sres. Palmer y Castañer, los precios de las maderas en esta plaza son como sigue:

Pino de Mallorca, de 3 reales y medio a cinco el quintal, según clase.
Maderas extranjeras:
De Suecia (Pino abeto).

2	1	2	10	ptas. palmo lineal
2	1	2	6	0'18
2	1	2	7	0'215
2	1	2	8	0'255
3	1	2	7	0'255
3	1	2	8	0'305
3	1	2	9	0'35
3	1	2	10	0'48
4	1	2	9	0'48

Del Norte de América (Pino tea).

2	1	2	8	0'31 ptas. palmo lineal
3	1	2	8	0'37 y 0'42
3	1	2	9	0'43 y 0'50
4	1	2	9	0'56 y 0'67
6	1	2	10	0'00 y 0'00
9	1	2	12	1'80 y 2'00
12	1	2	14	2'40 y 2'66
12	1	2	14	2'80 y 3'11
10	1	2	16	4'75 y 0'00

Caobas en piezas a 5 1/2 reales palmo cúbico.

Nogal satén a 6 reales palmo.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

don se formulan las preguntas á los se- ñores Jurados que pasan á deliberar.

EL VEREDICTO

El pronunciado por el tribunal popular el día de inculpabilidad para el proce- sado Tomás Font.

SENTENCIA

En vista de este veredicto el tribunal ha dictado sentencia, por la cual se ab- solve al procesado.

Gacetillas

Se ha fundado en Manacor una socie- dad instructiva titulada Ateneo Manaco- rino.

En Campanet han ocurrido varios ca- sos de difteria y viruela.

Ha sido detenido un sujeto presunto autor de la sustracción de 14 pesetas.

Por el Sr. Gobernador han sido mul- tados varios sujetos que usaban armas prohibidas.

Han sido puestas á disposición del juzgado varias mujeres que promovieron escándalo en la calle de la Misión.

Por agentes de mar de la Compañía arrendataria se han apresado en Formentó 48 bultos de tabaco de Argel; y el vapor Salvador persiguiendo un falso contrabandista le obligó á tirar al agua unos 50 bultos.

El jubileo de Cuarenta-Horas que se celebra en San Felipe Neri se ve muy acurrado por devotos fieles.

Hoy no se ha recibido la correspon- dencia de la Península que debía llegar por vía de Alcúdia.

Noticias recibidas de Sóller dan cuen- ta de que continúan con bastante actividad las obras que se efectúan en la iglesia parroquial de aquella ciudad.

Hemos oído multitud de quejas acerca del estado de suciedad en que se encuen- tra la mayoría de calles de esta ciudad.

Será conveniente recomendar mayor número á los basureros en el cumplimiento de su servicio.

Leemos que el Sr. Portela pasará á ocu- par en Las Palmas, el cargo que allí de- sempeñaba el Sr. Martínez Campos.

Ha sido multado un sujeto que infringió las órdenes de la Alcaldía.

Por agentes de la Compañía Arrendat- aria han sido apresados en Formentó 43 bultos de tabaco de contrabando.

Don Tomás Homar, ayer tomó posesión del cargo de maestro interino de la escuela de niños de Muro.

Como ya decíamos, hoy no ha llegado el vapor-correo Isla de Menorca.

Se ha declarado un nuevo caso de vi- tela en la calle del Sindicato.

El Ayuntamiento de Buñola llama á los señores Antonio Negro Muntaner y Mi- guel Rosselló-Mateu.

En la Alcaldía de Mercadal se hallan á efectos de reclamación las cuentas munici- pales correspondientes al año 1906.

En Alcúdia la guardia civil ha denun- ciado á 10 sujetos por haber cortado leña en el monte comunal.

El Ayuntamiento de Villa-Carlos cita á los señores José María Marí y Antonio Miró.

En Esporlas la Guardia civil ha denun- ciado á un sujeto por infracción de la Ley de caza.

La Guardia civil de Pollensa ha dete- nido á un sujeto reclamado por el Juez de Instrucción del Distrito de la Cata- ñal.

La Guardia civil de Santafy ha dete- nido á un sujeto vecino de Alquería B anca, autor de la sustracción de una manta comedita mientras se celebraba un baile en una casa del mismo lugar.

En la Central Telefónica se halla de- positado el siguiente despacho: Ibiza, Vi- cente Torres, Oficinas Artillería.

Según un estado leído ayer en la Co- misión Provincial existen 99 acogidos en la Inclusa de Ibiza.

En las inmediaciones de la Puerta de Jesús se ha instalado un columpio para el público.

La enfermedad conocida con el nombre de sarampión tiene atacadas en esta ciudad á gran número de criaturas.

Días últimos fallecieron dos niñas víc- timas de dicha enfermedad.

Hoy en la Merced se han celebrado fune- rales en sufragio del alma de D. Miguel Palou Nicolau.

El Alcalde de Mahón ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Enero último por la Corporación que preside.

En la calle de los Olmos hoy un carro de transporte se ha caído dentro de la cuneta sufriendo varios desperfectos.

La caballería que de él tiraba también ha sufrido contusiones.

En el Boletín Oficial del día de ayer se publica la relación de los contribuyentes por rústica y urbana deudores del 4.º trimestre del año último incurridos en el apor- mo de segundo grado, los cuales pueden satisfacer sus débitos y recargos dentro del plazo de veinte y cuatro horas, procedién- dose, en caso contrario, á los oportunos embargos de bienes.

Los señores médicos que para más segu- ridad desean conocer la fórmula del Bálsamo Antifuruncular de Orive, pueden pedirlo á su autor que lo facilitará inmediatamente, 2 pesetas franco.

Mata-Callos BOSCH único que con una sola aplicación extrae de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja, una peseta.

Toda familia debe tener un frasco de «Sa- les de Medicina de Aragón»

Somatoso CONTRA LA CLO- ROSIS.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Dis- cos pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Para ropa blanca, buena y de entera con- fianza, diríjase Almacenes Montaner, Sin- dicato 2 á 10.

Conquechuco, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radical- mente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Asma Se alivia y llega á curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha señalado el día 10 del próximo Marzo, á las doce del día para que tenga efecto la Junta general ordinaria que previene el artículo 19 de nuestros Estatutos.

A la par de este acuerdo, participamos á los señores accionistas que hasta las dos de la tarde del día 9 del expresado mes, la Se- cretaría facilitará las correspondientes pape- letas de asistencia y admitirá las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los citados Estatutos.

Palma 19 Febrero de 1907.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de G.,—Bartolo- mé Ordinas, Secretario.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas, que desde el viernes 22 del actual quedará abier- to el pago de la cantidad que han de percibir al tenor de lo acordado en la Junta general ordinaria de 17 de este mes, desahucian- do este objeto los miércoles y viernes de diez á una de la mañana.

Palma 19 Febrero de 1907.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G. Ramón Obrador, Vocal Secretario.

Aviso al público

Empresa arrendataria de los arbitrios mu- nicipales establecidos sobre ocupación de la vía pública.

Esta empresa hace saber que la cobranza voluntaria de los arbitrios establecidos sobre «Carros de transporte y Bicicletas», queda abierta al público en la Oficina de recauda- ción sita en los entrepuercos de la Casa Con- sistorial hasta el día 30 de Junio próximo.

Lo que se hace público para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda in- teresar.

Palma 19 Febrero de 1907.—El arrendata- rio, José Cortés.

Jaime Hernández, pintor

SAN MIGUEL 21, PALMA

Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de princi- piar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y es- pecialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.— Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 18, Correspondiales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel número 21, Palma

Academia de preparación completa para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Informes: Carme 18.—primero.

HIJAS DE G. LASSALLE

Antigua casa LASSALLE, fundada en 1837

SAN NICOLAS, 20

Gafas, lentes y cristales de todas clases. Variadísimo surtido de oleografías, foto- grabados, fotocomos, etc.

Molduras para cuadros.—Aparatos de tísi- ca.—Todo á precios baratísimos

SAN NICOLAS, 20

SE DESEA ALQUILAR

La calda número 3 del corredor de la ex- cartuja de Valldemors, propiedad de don Francisco Mateu (Uetam). Para informes, calle de Carrió número 7, de esta capital.

Especialidad

En partos y enfermedades de la mujer por el DOCTOR LOPEZ COMAS

SAN FRANCISCO NUM. 1

De 10 á 12 y de 3 á 4. Los jueves de gratis á los pobres.

La antigua yesería

De la calle de Bobians, propia para fábrica ó almacén se desea alquilar. En ella va in- cluida una máquina á vapor. Informes, hos- tal de «La Palma», plaza del Olivar.

CURACION DE LA TOS

PASTILLAS J. MIRÓ

espectorantes y calmantes de la TOS

Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2

"OMEGA"

Reloj de precisión.—Única casa que vende el legítimo OMEGA en oro, plata y acero.—Relojería Española, 30, Colón, 30.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea,

en niños y adultos, estreñimiento, ma- las digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dis- pepsia y demás enfermedades del es- tómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

Élixir Estomacal de Saiz de Cartas marca STOMALIX

Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo

LA MAQUINA PARA ESCRIBIR

ATLER

ES LA MEJOR DEL MUNDO

Representante en Palma: Gabriel Pericás San Pedro 1.—principal.

3 reales 50 cartas y 50 sobres

Clase fina 4 reales caja CLASES ESPECIALES

A 6, 8, 10, 12, 16 y 20 reales caja

Papel porcelana y papel violeta

á 2 PESETAS caja de 50 y 50

Librería de J. Tous, plaza de Corí 14 y 16

Más telegramas

Colegio de Veterinarios de Ba- leares

Madrid 20 (2 m).—La Gaceta dispone que al Colegio de Veterina- rios de Baleares se le otorgue la declaración de corporación oficial.

Relevo

Cádiz.—Ha zarpado para Tánger el cañonero María de Molina, para relevar al Estremadura.

Los obreros del Arsenal

Madrid 20 (2:30 m).—Cartagel na.—A la reunión celebrada en e- Centro de Estudios Sociales asistió mucho público. Se acordó organi- zar mañana una manifestación, para pedir al Ayuntamiento su apoyo para reclamar al Gobierno contra el despido de los obreros del Arsenal.

El tiempo que dure la manifes- tación se paralizará la circulación de tranvías, se cerrarán los comer- cios y holgarán todos los oficios.

Reunión magna aplazada

Madrid 20 (11:30 m).—En vista de las dificultades que se pre- sentaban para la reunión magna de diputados y senadores liberales, y á propuesta del Sr. Conde de Ro- manones, se esperará á que se de- pure el número de adictos con que cuentan los Sres. López Domínguez y Canalejas.

Enfermo

Dicen de Toledo que el cardenal Sancha se halla en igual estado.

Tropas venidas

Telegrafía de París que las tropas de la república de Honduras han vencido á las de Nicaragua en un gran combate.

Las elecciones en Bilbao

Madrid 20 (10:50 m).—Bilbao.— Se ha roto la coalición católica.

Se dice que los bizcaitarras pre- sentarán candidatura propia.

Los conservadores están indigna- dos, porque no se les ha consulta- do.

Órdenes militares

Madrid 20 (11:30 m).—La Ga- ceta publica las disposiciones ne- cesarias para la reorganización del Consejo de Ordenes militares.

Registro en casa del Alcalde.—Los liberales irritados

Madrid 20 (11:50 m).—Valla- dolid. — El Juzgado de Medina acompañado de 16 guardias civiles y éstos al mando de un capitán, marcharon al pueblo de Villanueva del Duero, registrando la casa del Alcalde.

Descerrajaron las puertas del Ayuntamiento y llamaron á tres concejales posesionando á uno de ellos de la Alcaldía.

Los liberales están irritadísimos, ante tales hechos.

Valladolid.—El Alcalde de Vil- lanueva del Duero se halla en es- tado gravísimo de una congestión que le sobrevino a consecuencia de la escasa de que fué víctima en el Gobierno civil.

Nombramientos

Madrid 20 (11:40 m).—Anoche fueron firmados los nombramientos de 22 alcaldes.

De los pueblos por que han sido nombrados no todos los Alcaldes liberales han dimitido.

Nafragio de un crucero francés

Madrid 20 (11:15 m).—Las Palmas.—El crucero francés Ju- na de Arco, que se dirigía á Dakar, ha naufragado en Punta Gacha.

La tripulación se ha salvado. Ignóranse las causas que han originado el naufragio.

Exministro enfermo

D. Bernabé Dávila se halla en estado grave, á consecuencia de una afección cardíaca que sufre.

Escritos en dialectos regionales

Madrid 20 (11:30 m).—Barcelo- na.—El diputado Sr. Cambó escri- bió al Presidente de la Audiencia en catalán recomendándole un asunto.

El presidente le contestó en vas- cunense que era imposible complac- erle.

Se comenta este hecho.

Obispo que quiere ser senador

Madrid 20 (11:30 m).—Bilbao.— Circula el rumor de que el señor Obispo desea ser senador por Viz-caya.

Negando los atropellos

Madrid 20 (3 i).—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, ha negado los atropellos que se su- ponen cometidos por el gobernador de Valladolid contra varios alcal- des.

No hay dimisión

Niégase sean exactos los rumo- res circulados de que haya presen- tado la dimisión al alcalde de Bar-celona.

Alcaldes que recorren

Madrid 20 (3 i).—Se asegura que la mayoría de Alcaldes de real orden que han sido destituidos por el gabinete conservador, recurrirán

por la vía contencioso administra- tiva contra la decisión del ministro.

Llegada

Ha llegado procedente del Ferrol el ministro de Marina Sr. Fer- randiz.

LA BOLSA

Madrid 20 á las 16

Interior contado. 82'90

Interior fin de mes. 82'92

Amortizable 5 por 100. 100'85

Banco de España 435'50

Compañía de Tabacos 392'50

Francos 8'80

Libras. 27'50

Exterior de París 95'28

FABRA

200 Tarjetas Postales

distintas, de vistas, monumentos, tipos y costumbres de las

Islas Baleares

El mejor surtido de tarjetas postales se encontrará en la Librería Tous.

Colección de 90 postales en fototi- pia superior. 6 ptas.

Colección de 25 postales en doble fototipia. 2 »

Colección de 25 postales artísti- camente iluminadas. 3 »

Colección de 50 postales en fototi- pia. 3 »

VENTAS AL POR MAYOR

Postales fototipia el 100 4 ptas.

Id. id. el 1.000 30 »

Id. id. el 10.000 250 »

Fototipia superior, clase Hauser y Menet el 100 6 »

Id. id. el 1.000 50 »

Id. id. el 10.000 450 »

Doble fototipia verde, clase superi- or el 100 7 »

Id. id. el 1.000 60 »

Id. id. el 10.000 550 »

Iluminadas á mano el 100 12 »

Id. id. el 1.000 100 »

Id. id. el 10.000 900 »

Los pedidos se sirven en el acto y sin au- mento alguno de portes ni embalajes.

Pagos al contado y á plazos con buenas referencias.

Librería de J. Tous, plaza de Corí 14 y 16

Sesiones de 5 y media á 7.

Espectáculos

LIRICO

Compañía Reestre, Gimnástico, Acrobática, Esta noche escogida función

Mañana tarde y noche

Dos escogidas funciones

CINEMATÓGRAFO TRUYOLS

Sesiones de 5 y media á 7.

Doña Dolores Crespo y Ferrer
Falleció el día 18 del corriente
E. P. D.
Su desconsolado esposo, hermana, asuente, sobrina, sobrino político, sobrinos asuente, y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, la tengan presente en sus oraciones, y asistan al funeral que en sufragio del alma de la misma, se celebrará en la iglesia de San Jerónimo mañana jueves á las once, en lo que recibirán especial favor.
Casa mortuoria: Curtidores, 2.

Maquinas de escribir practicas
BLICKENSDEFER
(DACTYLE)
RAPIDAS, FUERTES, LIGERAS.
Escritura á la vista y directa.
Seis caracteres de letra.
CINCO COLORES DE TINTA.
Garantía dos años.
MAQUINAS DE CALCULAR
Precio con su caja y accesorios 450 pesetas al contado.
AL CONTADO Y A PLAZOS
Accesorios para máquinas de escribir en general. Pedir catálogos y muestrarios á los comisionarios para España y Portugal.
Delpech y Gutierrez, Don Juan de Villarasa, 21, Valencia
Se necesitan agentes de responsabilidad para las islas Baleares.

Dentro de tres días remontaremos el Misisipi.

—¡Bravo!—exclamó el anciano abra- zando nuevamente á Margarita.

—¡Ah!—exclamó mirando con la son- rrisa en los labios al capitán Simouns.— Supongo que no iréis á servirme otra vez ese horrible raki.

—¡Oh! no,—contestó Margarita.

—La broma demasiado larga sería per- judicial,—dijo el capitán.

Loudeac comió con buen apetito y se mostró muy contento.

Cuando estaban á la mitad de la cena, se levantó de pronto diciendo:

—Dispensadme, hijos míos.

—¿A dónde vais?—preguntó Simouns.

—Subo á cubierta y vuelvo en seguida.

—¡Ah! Está bien.

Loudeac salió del camarote, diciéndose mientras subía la escalera:

—No estamos más que á cincuenta le- guas de la costa; he sido un buen marino y Tom es un muchacho vigoroso; yo me encargaré del timón y él remarará. Además, ¿quién sabe? Acaso en el camino encon- tremos algún buque. ¡Vaya, vaya! Todavía no estoy muerto... y Olimpia cuyos conse- jos no debí desoir, me matará el poco tiempo que me queda de vida.

Mientras estas reflexiones hacía, llegó á cubierta.

La noche era obscura.

Excepción hecha del personal de servi- cio, no había nadie más sobre cubierta.

Crear que un producto es bueno porque su autor lo diga, no basta; es preciso probarlo, regalando profusamente muestras... Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera

LOECHES (La Margarita) Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela, y en general, las enfermedades de la piel...

Pedid on las principales Farmacias y Droguerías. San-Iamol, Ladivonsin. Pedid en las buenas Perfumerías. Guimol, Ladivonsin.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHES URETRALES, URETRITIS PROSTATITIS, OISITIS, CATARROS DE LA VEJIGA.

Vapores Directos Linea de la América del Sur ARGENTINO Linea de las Antillas PIO IX

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural Perfumerías.

Glases pasivas Se facilita a las mismas, dinero a un descuento mensual. Alquileres Botica con entresuelo, agua de fuente y terraza...

Como en familia Se admiten dos ó tres huéspedes; habitaciones espaciosas, esmero en el servicio; iudicial presentarse sin referencias.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. El dolo de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

UDO STEINBERG, ingeniero Barcelona Bruch, 156 Motores a gas Máquinas a vapor Kappel Engelhart

Estómago Curación radical é infalible de sus enfermedades, desde la simple inapetencia hasta las más rebeldes dispepsias y digestiones difíciles.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reúndidos Domicilio social, Madrid - C. de Olveza n.º 1, Paseo de Recoletos

No más vello 20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello...

Mediana de Aragón Aguas y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litínicas-Magnesianas. No exigen régimen. Son de efecto seguro.

Lloid italiano Compañía de Vapores rápidos y directos Estos buques hacen la travesía directa entre BARCELONA y BUENOS AIRES EN DIEZ Y SEIS DIAS...

SÁNDALO PIZA PARA ENFERMEDADES URINARIAS MIL PESETAS El que presenta CAPSULAS de SANDALO msjores que las del doctor Piza de Barcelona...

nos de dicha que acariciara por espacio de dos meses. El descubrimiento que hizo en el camarote de Simouns no le dejaba la menor duda. Margarita no era su nieta, sino que se llamaba Georgina y era ésta una mujer perdida...